

|  |   |
|--|---|
| 意見提出者  | 個人  |
| 1. 項目<br>2. 既存の制度・規制等によってＩＣＴ利活用が阻害されている事例・状況 | <p>ダウンロード違法化</p> <p>文化庁の暴走と当時の国会議員の無知によって、2009年の6月12日に、「著作権を侵害する自動公衆送信（国外で行われる自動公衆送信であつて、国内で行われたとしたならば著作権の侵害となるべきものを含む。）を受信して行うデジタル方式の録音又は録画を、その事実を知りながら行う場合」は私的複製に当たらないとする、いわゆるダウンロード違法化条項を含む、改正著作権法が成立し、2010年1月1日に施行された。</p> <p>しかし、一人しか行為に絡まないダウンロードにおいて、「事実を知りながら」なる要件は、エスパーでもない限り証明も反証もできない無意味かつ危険な要件であり、技術的・外形的に違法性の区別がつかない以上、このようなダウンロード違法化は法規範としての力すら持ち得ない。このような法改正によって進むのはダウンロード以外も含め著作権法全体に対するモラルハザードのみであり、これを逆にねじ曲げてエンフォースしようとすれば、著作権検閲という日本国として最低最悪の手段に突き進む恐れしかない。改正法は未施行であるが、既に、総務省の「利用者視点を踏まえたＩＣＴサービスに係る諸問題に関する研究会」において、中国政府の検閲ソフト「グリーン・ダム」導入計画に等しい、日本レコード協会による携帯電話における著作権検閲の提案が取り上げられるなど、弊害は出始めている。</p> <p>そもそも、ダウンロード違法化の懸念として、このような著作権検閲に対する懸念は、文化庁へのパブコメ（※1、後述）や知財本部へのパブコメ（※2、後述）を見ても分かる通り、法改正前から指摘されていたところであり、このような著作権検閲にしか流れようの無いダウンロード違法化は始めからなされるべきではなかったものである。文化庁の暴走と当時の国会議員の無知によって成立した、言わば「自公政権の負の遺産」であり、ネット利用における個人の安心と安全を完全にないがしろにするものである、百害あって一利無いダウンロード違法化を規定する著作権法第30条第1項第3号を即刻削除する事を強く希望する。民主党は自公政権とは違い、国民の権利を尊重して下さる事を強く期待している。</p> <p>（※1：文化庁ＨＰ<br/> <a href="http://www.bunka.go.jp/chosakuken/singikai/houkoku.html">http://www.bunka.go.jp/chosakuken/singikai/houkoku.html</a> の意見募集の結果参照。ダウンロード違法化問題において、この8千件以上のパブコメの7割方で示された国民の反対・懸念は完全に無視された。このような非道極まる民意無視は到底許されるものではない）</p> <p>（※2：知財本部のＨＰ<br/> <a href="http://www.kantei.go.jp/jp/singi/titeki2/keikaku2009.html">http://www.kantei.go.jp/jp/singi/titeki2/keikaku2009.html</a> の個人からの意見参照）</p> |
| 3. I C T利活用を阻害                               | 著作権法第30条第1項第3号  |

|  |                      |
|--|----------------------|
| する制度・規制等の根拠                            |                      |
| 4. I C T 利活用を阻害する制度・規制等の見直しの方向性についての提案 | 著作権法第30条第1項第3号を削除する。 |